



## ELVIRA RODRÍGUEZ

### MINISTRA DE MEDIO AMBIENTE

Nacida en Madrid, es licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid.

Pertenece al Cuerpo de Interventores y Auditores del Estado desde 1972.

Ha desempeñado diversos cargos de responsabilidad en la Delegación de Hacienda en Sevilla, en la Dirección General del Tesoro y en la Intervención General de la Seguridad Social.

En mayo de 1996 fue nombrada Directora General de Presupuestos.

Desde mayo de 2000 era Secretaria de Estado de Presupuestos y Gastos.

¿Hasta qué punto está calando en la Sociedad española el Desarrollo Sostenible como una nueva forma de comportamiento cívico?

- Creo es indudable que la Sociedad española tiene hoy una actitud favorable y positiva hacia la protección del entorno natural y los problemas del medio ambiente. Sin embargo, creo también que aún tenemos que recorrer ese camino entre el dicho y el hecho. Es decir, lograr una implicación del ciudadano activa y diaria.

Las campañas de comunicación del Ministerio sobre Desarrollo Sostenible están orientadas a este objetivo. Queremos que la gente entienda que un pequeño cambio por su parte supone un gran beneficio para todos y queremos reconocer el valor de las personas y empresas responsables con el medio ambiente.

¿Cómo evalúa el Gobierno y concretamente su Ministerio, el avance español en el Desarrollo Sostenible? ¿Cuáles son los principales parámetros de esa evaluación?

Aún tenemos que recorrer ese camino entre el dicho y el hecho

- España es un país que aún tiene necesidades sociales que cubrir. Necesitamos generar más empleo y bienestar, y es importante que sepamos hacerlo de un modo sostenible sin trasladar a las generaciones futuras costes económicos, sociales o ambientales inasumibles.

Estamos logrando sustanciales progresos en materia de protección ambiental y hay toda una serie de actuaciones públicas y privadas que contribuyen positivamente a un desarrollo más sostenible. Por ejemplo, estamos dando pasos notables en el desarrollo de las energías renovables y la gestión de los residuos.

Hemos tenido conocimiento del documento publicado como resultado de la primera fase de la "Estrategia Española de Desarrollo Sostenible". ¿Cuáles serán los pasos a dar para conseguir su enriquecimiento y aprobación con la mayor participación de nuestra Sociedad? ¿Cuál es su calendario?

## España apuesta de forma clara en dos ámbitos: la conservación de la biodiversidad y los suelos

- El documento al que se refiere tuvo por objeto suscitar el debate público sobre el Desarrollo Sostenible en España. Tras el proceso de consulta institucional y pública se analizaron todas las aportaciones y se extrajeron las más significativas. A partir de ellas, la Comisión interministerial elaboró un documento estratégi-

## Estamos dando pasos notables en el desarrollo de las energías renovables y la gestión de los residuos

co, mucho más operativo y concreto, que ha sido debatido entre los distintos Ministerios, consultado con las Comunidades Autónomas y Municipios, y está siendo analizado por el Consejo Asesor de Medio Ambiente que elaborará un informe. Una vez concluya este proceso, lo elevaremos al Consejo de Ministros para su aprobación y puesta en marcha.

¿Cómo contempla el Gobierno el desarrollo del Sexto Programa Marco de la Unión Europea para nuestro país?

- Sin duda es un programa ambicioso que marca nítidamente los objetivos para los próximos diez años de la política ambiental

terio? ¿Está satisfecha de la aportación real hasta la fecha? ¿Cuáles serían los campos de mejora para el futuro donde le gustaría una mayor participación de nuestro colectivo?

- En primer lugar, pueden incorporar, "integrar", el respeto al medio ambiente entre sus decisiones como se hace con el coste económico o la seguridad. Respeto al medio ambiente en el diseño de productos y de procesos industriales, de vehículos de transporte, de sistemas de generación de energía; en la concepción de alternativas "ecoeficientes" menos intensivas en el uso de recursos naturales; más productivas desde el punto de vista económico y social y menos generadoras de contaminación y residuos. También tienen mucho que aportar en el desarrollo y aplicación de tecnologías para reducir la contaminación, necesarias para lograr los objetivos de la Ley de Prevención y Control Integrados de la Contaminación recientemente aprobada.

Hemos de saber ver las oportunidades que supone un Desarrollo Sostenible para España y trabajar con los mercados y sectores productivos. La Innovación tecnológica y la protección del medio ambiente son excelentes aliados a la hora de lograr un desarrollo cualitativamente mejor: un Desarrollo Sostenible. ■